
建制派提出修改議事規則後，受到反對
派議員更加瘋狂拉布阻撓，令議案在多次會
議中均未能通過。本周三立法會將再次審議
修改議事規則，多名建制派人士昨日出席
「反拉布 ·支持修改議事規則」聯合行動
大會時，呼籲市民積極發聲，讓反對派看清
市民意願，通過修改議事規則。
立法會議事規則委員會前主席、民建聯

前主席譚耀宗表示，立法會拉布不斷，他8
年前已希望透過修改議事規則整頓立法會亂
象，惟修改議事規則需通過分組點票，實施
有難度，直至今時今日，足足等夠8年終於
等到好機會。他認為，本周三是關鍵時刻，
立法會將繼續審議修改議事規則，應分秒必
爭。他又指，有民調顯示，過半數市民反對
拉布，希望本周三順利通過修改議事規則，
讓拉布成為過去。

梁美芬：市民極厭拉布
西九新動力立法會議員梁美芬表示，香

港自2008年起，立法會議事文化急轉直
下，由有人「丟蕉」開始，立法會議事文化
由莊嚴變作低俗，大家互相責罵。更有反對

派議員無端端辭職玩公投，浪費1億元公帑
作補選。她續說，立法會本身無拉布一說，
自2015年開始出現拉布情況，立法會日日
響鐘無對話，浪費時間、浪費公帑。她舉例
指，有住在屋邨的婆婆關心自己的福利，但
卻看不到任何討論。市民對拉布非常厭惡。
梁美芬表示，香港是優質的，立法會要

配得起香港，不想被人講是「垃圾會」，希
望修改議事規則，成為「做得嘢」的立法
會，讓立法會重回正軌。

林健鋒：未來兩周關鍵
經民聯立法會議員林健鋒表示，未來兩

周十分關鍵，若不能阻止拉布，將貽害社

會。他又指，對活動發起人鄭泳舜有信心。
立法會未來需要像鄭泳舜這樣有信心、有誠
信的人為社區為市民做事。
今次建制派提出十項議事規則修訂，包

括立法會全體委員會會議法定人數由全體
議員一半下調至20人；除與撥款法案有關
外，其他二讀法案在負責議員發言後就須
交付內務委員會處理；議員若要無經預告
動議新聞界及公眾人士離場，須獲立法會
主席或相關委員會主席同意才可動議；對
瑣屑無聊或無意義的修正案，立法會主席
可不予以動議；主席可命令於任何時間恢
復會議或召開會議等。
■香港文匯報記者 文森撰文 /劉國權攝影
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修議規反拉布 全港各界齊挺
建制發起聯合行動 巴士巡遊街站宣傳

發起人父母撐場
盼議會正常運作

■鄭泳舜的父母現身支持盡快
通過修訂議事規則。

香港文匯報記者劉國權 攝

面對反對派近年瘋狂濫用議
事規則，癱瘓議會運作，香港
市民既無奈又憤怒。昨日參與
「反拉布．支持修改議事規
則」聯合行動的芸芸市民當
中，聯合行動發起人、民建聯
深水埗區議員鄭泳舜的父母，
亦有現身撐場。他們都表示希
望盡快通過修改議事規則，讓
議會恢復正常。
鄭泳舜的父親鄭錦鐘表示，

拉布損害香港發展，支持盡快
修改議事規則，因而同太太一
起到場以示支持。至於鄭泳舜
的母親則表示，兒子一直忙於
工作，早出晚歸，連假期約兒
子食飯「都要夾時間」，心疼

對方忙碌不夠休息，自己唯有
煲湯水給對方。她指兒子一直
關心社會事務，為市民服務，
自己也會十分支持。

■香港文匯報記者 文森

「反拉布·支持修改議事規則」聯
合行動，昨日在九龍西區內擺設逾百
個街站，呼籲市民支持立法會本周三
盡快通過修改議事規則。民建聯九龍
城支部facebook亦上載了民建聯立法
會議員李慧琼下午走訪九龍城各區的
大規模聯合街站，呼籲巿民支持，讓
議會繼續有效運作。
李慧琼表示，面對過去數年，反對派
在議會內濫用議事規則，以拉布癱瘓議
會運作，使立法會處於議而不決的情
況，嚴重窒礙社會發展，因此建制派
議員提出修改議事規則，讓規則與時
並進，減少漏洞，目的是要讓議會重回
正軌。 ■香港文匯報記者 文森

譚耀宗：機會已等足8年

今次聯合行動由民建聯深水埗區議員鄭
泳舜發起，邀請了民建聯立法會議員

李慧琼、周浩鼎、何俊賢、劉國勳、民建聯
前主席譚耀宗、經民聯立法會議員林健鋒、
西九新動力立法會議員梁美芬，及工聯會理
事長吳秋北等出席。
眾人齊集紅磡蕪湖街臨時遊樂場進行啟動
儀式，現場亦有數百名市民撐場。

盼爭分秒建香港
台上多位議員分別手持劃線寫上「拉
布」、「對立」、「盲反」、「倒退」、
「流會」、「點人數」、「無聊修訂」及
「拉倒」的八張紙牌，其後與市民一同高
呼口號「拉布燃燒時間，拉布浪費生命，
拉布香港停頓」等口號，撕走相關字詞
後，露出在底的「分秒必爭 建設香港」的

八個醒目大字。
他們隨後合力用剪刀剪布，寓意「大刀一
剪，剪走拉布」。
隨即啟動巴士巡遊活動，到油尖旺、深水
埗及九龍城一帶接觸市民，呼籲市民支持修
改議事規則。
李慧琼表示，今次聯合行動有共同目的，

就是剪布、撐修改議事規則。她表示，世界
發展瞬息萬變，但香港有人「逢中必反，事
事拉布」，令香港失去競爭力。她斥責反對
派拉布手法層出不窮，當中單是「點人數」
一招，每年已浪費大量公帑。

李慧琼列舉數據
李慧琼指出，反對派議員自創點人數拉布

手法後，首年使用191次，次年升至366
次，第三年達325次，第四年點人數596
次。每年點人數均浪費50小時至120小時不
等。而立法會會議每小時需約17萬至21萬
元公帑，四年間浪費公帑約9,000萬元，拉
布不僅浪費時間及金錢，更令民生議題成為
犧牲品。她舉例指，私營骨灰龕條例、醫委

會改革、消防條例等均被反對派拉布白白拉
死，犧牲市民利益。
李慧琼指，本周三是關鍵時刻，立法會將

繼續審議修改議事規則，希望市民支持，讓
建制派議員剪布成功。
鄭泳舜表示，以往成日聽到街坊講反對

拉布，浪費公帑、浪費時間。反對派在過
去4年，拉布超過450個小時，至少浪費
9,000萬公帑。受拉布攪擾，政府需每年
額外花費28億元工程費。他強調，建制派
提出的修改議事規則合情合理合法，就高
鐵「一地兩檢」議案，反對派不斷點人
數，在合共討論的26小時中，真正的討論
時間僅得8小時，反對派拉布已經達到癲
狂狀態，想癱瘓議會，希望市民支持建制
派修改議事規則，杜絕拉布，「仗難打但
一定要打下去。」
吳秋北表示，過去幾年因拉布浪費大量公

帑，原本政府每年批出約700億至800億元
建築工程費用，現時只有20億至30億元，
無論市民還是議員，都不希望拉布繼續，因
而支持鄭泳舜發起的剪布大會。

持
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憤
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每當在新聞報道看
到反對派議員在議會
上不停發言、無限點
人數、提出大量修正
案以製造流會，又有
保安入內抬走搞事
者，莊嚴的議會變成
小丑劇場，我十分難
受，亦感到非常氣
憤。這些鬧劇持續了
這麼多年，不單浪費
時間，亦浪費公帑，
有必要重回正軌。

■■陳女士陳女士

拉
布
流
會

阻
礙
社
會

反對派拉布影響大量經
濟民生項目，阻礙社會前
行。若他們有商有量也算
了，但他們根本為反而
反，稍不合意便濫用點人
數、拉布製造流會。議會
本是商討正事的地方，在
他們肆無忌憚之下，竟成
為口水戰場。長此以往，
香港的將來不堪設想。我
支持建制派修改規則，杜
絕漏洞，讓立法會回復理
性，令香港重回正軌。

■■盤女士盤女士

盡
快
通
過

社
會
進
步

議員每月收取十幾萬高薪，都
是納稅人的血汗錢，應該開會做
實事，但這幾年來卻是持續點人
數及拉布，屢屢造成流會，簡直
是浪費納稅人的金錢和香港社會
的時間，令香港的發展受阻。他
們在屢勸不改的情況下，因一己
之私置香港的發展於不顧，其行
為與市民利益相違。因此十分支
持建制派議員提出修改議事規則
的建議，希望有關修訂可以盡快
通過，令議會回復正常，讓社會
有所進步。

■■戚女士戚女士

再
不
修
規

惡
行
難
除

反對派經常因政治理由而拉
布及亂點人數，結果令大量民
生項目堆積。自己感受最深是
多年來工程項目經常被拖延，
導致很多工人開工不足，結果
「餐搵餐食餐餐清」，影響一
般小市民的生活之餘，納稅人
亦被迫支付額外增加的工程成
本，更要出糧給這班「搞搞
震」的反對派議員，讓人相當
氣憤。如果今時今日再不修改
議事規則，反對派惡行只會無
限輪迴。

■■蔣女士蔣女士

爭
拗
無
益

修
規
利
港

近年來立法會一直被反對派
以拉布及亂點人數的伎倆騎
劫，應該做實事的會議廳，總
是花時間在吵鬧之上，對香港
經濟及民生發展卻無長遠建
設，浪費香港太多時間、公帑
及機遇。在這個充滿競爭的世
界潮流下，香港已落後內地及
周邊地方的發展，若不修改議
事規則，遏抑反對派禍港殃民
的拉布行徑，香港將來的發展
令人擔心，因此十分支持修改
議事規則。

■■黃女士黃女士

消
滅
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恢
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我支持修改議事規
則，杜絕拉布。反對派拉
布令政府好的政策無法推
行，急需作修正的議案亦
無法討論。作為議員，便
要替市民發聲，而不是為
自己發聲，當政府理念與
自己理念不同時，便無理
取鬧，用拉布手法浪費公
帑。希望立法會盡快修改
議事規則，杜絕拉布，讓
立法會回歸理性討論、穩
定有序的狀態。

■■阿黎阿黎

阻
礙
生
計

力
撐
建
制

我特別厭惡拉布，
希望盡快修改議事規
則，不要再讓拉布困
擾社會。我退休前是
維修師傅，近年反對
派拉布搞到好多工程
項目沒辦法開工，阻
礙及延遲很多建築、
維修工序，好多工友
捱得好辛苦。好在現
時有機會修改議事規
則，杜絕拉布，我當
然出來支持。

■■蔣先生蔣先生

市民發聲力撐修規 拒絕拉布重回正軌
逾百名市民昨日放棄周日的

休息時間，選擇出席「反拉布．

支持修改議事規則」聯合行動，

身體力行支持本周三續議的修改

議事規則，希望成功通過以杜絕

反對派肆意拉布的情況。多位市

民表示，作為香港人，多年來眼

見反對派用盡方法阻撓他們不喜

歡的議案，間接使經濟及民生項

目「大塞車」，反對派沒完沒了

的拉布及點人數，導致頻頻流

會，既浪費寶貴的時間，亦白白

糟蹋納稅人的血汗錢，因此忍無

可忍要走出來發聲。

■香港文匯報記者

文森 撰文 /劉國權 攝影

反對派議員用大量瑣碎修訂、休

會、中止辯論及不停點算法定人數

等拉布行為癱瘓立法會，4年來浪

費逾 450 個小時及 9,000 萬元公

帑，並導致大量有利經濟及民生的

法案、撥款及工程項目無法通過。

昨日上午，民建聯、經民聯、西九

新動力及工聯會派出多位重量級人

物，參與「反拉布．支持修改議事

規則」的聯合行動及巴士巡遊，並

在九龍西設立逾100個街站派發傳

單，呼籲市民支持立法會本周三盡

快通過修改議事規則以遏止反對派

拉布劣行，讓議會重拾正軌。

■香港文匯報記者 文森 李慧琼紅磡街頭籲支持

為
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反對派多年來鑽議事程序
的空子，遇上不符其政治利
益的議題，便濫用拉布及點
人數，以滿足一己私慾，達
到個人政治目的，完全置市
民利益於不顧。議會多年以
來被反對派議員騎劫，無法
發揮真正的功能，讓人十分
痛心。反對派議員「有破壞
無建設」，今次修例是為廣
大市民利益着想，讓立法會
的大小事務皆能重回正軌，
自己十分贊成。

■■吳先生吳先生

打
贏
此
役

為
港
做
事

立法會亂象叢生，反對派並
非正經坐下來商討正事，而是
無限上綱上線，對個別議題
有無限的政治推測，導致連
連流會，白白浪費寶貴的時
間。反對派議員拉布已經成
常態，用盡各種歪招阻撓議
會正常運作，但我們不應視
之為正常，要走出來反對這種
無賴行徑，故支持立即修改議
事規則，希望建制派議員打勝
這一仗，讓議會重回正軌，真
正為港人做事。

■■吳女士吳女士

反對派拉布劣行，多年來
阻礙政府施政，結果大量有
利經濟及民生的議案未能通
過，直接拖慢香港社會發
展，簡直是失職。他們亦
習慣用拉布作為政治籌
碼，立法會多年來陷入無
限拉布及流會困局，很多
港人都感到厭惡，同時搞
到立法會烏煙瘴氣。自己平
日看到眼裡非常心痛，希望
立法會盡快通過修改議事規
則，讓議會回復正軌。

港
人
厭
惡

盼
回
正
軌

■■崔先生崔先生

■不少人出席「反拉布‧支持修改議事規則」聯合行動。 香港文匯報記者劉國權 攝

■■譚耀宗譚耀宗 ■■梁美芬梁美芬 ■■林健鋒林健鋒

■■多個政黨聯合舉辦多個政黨聯合舉辦「「反拉布反拉布．．支持修改議事規則支持修改議事規則」，」，呼籲市民支持修改議事規則呼籲市民支持修改議事規則。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權 攝攝

■■多人登上巴士到九龍西各區巡遊多人登上巴士到九龍西各區巡遊，，呼籲市民支呼籲市民支
持修改議事規則持修改議事規則。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權 攝攝
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